



Unité pastorale Saint-Benoît aux portes d'Avroy

Notre-Dame du Saint Rosaire (Sclessin)
Sacré-Cœur et Notre-Dame de Lourdes (Cointe)
Sainte-Marie des Anges
Sainte-Véronique

2-02-2025

Présentation du Seigneur au Temple



**Dimanche 9 février, à 10 h , célébration eucharistique
à l'église Sainte-Véronique (place Sainte-Véronique).**



- *Tous les vendredis, à 18 h 15, la messe est célébrée
à la chapelle St-Victor (à côté de l'église Sainte-Véronique).*

Les lectures de la messe du dimanche 2 février :

Ml 3, 1-4 / Ps 23 / He 2, 14-18 / Lc 2, 22-40 (brève Lc 2, 22-32)



Dimanche 2 février... la présentation de Jésus au Temple

La chandeleur appelée aussi fête de la Lumière



La tradition juive voulait que le premier garçon né dans une famille soit présenté au Temple de Jérusalem, 40 jours après sa naissance, et consacré à Dieu (cf. Luc 2, 22-23).

Après la naissance de Jésus, Marie et Joseph sont donc partis à Jérusalem pour présenter l'enfant au Temple. Ils ont été accueillis par le vieillard Siméon.

Au Moyen Âge, on prit l'habitude de célébrer cette fête de la « Présentation » en organisant des processions où l'on portait des flambeaux ou des cierges qui étaient bénis ce jour là. D'où le nom de **chandeleur** : la fête des chandelles, en écho aux paroles de Syméon dans le temple, reconnaissant Jésus comme « lumière qui se révèle aux nations » (cf. Luc 2, 32).

... et **Journée mondiale de la Vie consacrée**, initiée en 1997 par Jean-Paul II dans le but de mettre en lumière et de célébrer le rôle des personnes engagées dans la vie consacrée au sein de l'Église catholique.

*Crêpes dorées comme la lumière, rondes
comme le soleil, que l'on attend au cœur de
l'hiver.*



– L’Evangile du dimanche : Luc 2, 22-40

Ce récit de la Présentation de Jésus au Temple est le point d'aboutissement et le sommet des deux premiers chapitres de l'évangile de Luc où ce dernier évoque la naissance et l'enfance de Jésus.

Venant d'une bourgade méprisée du nord, Nazareth, Jésus est reconnu comme le Messie, par un homme modeste mais poussé par l'Esprit, dans le Temple même de Jérusalem, lieu saint de la présence de Dieu au milieu de son peuple.

Quand fut accompli le temps prescrit par la loi de Moïse pour la **purification**, les parents de Jésus l'amenèrent à Jérusalem pour le présenter au Seigneur, selon ce qui est écrit dans la Loi : *Tout premier-né de sexe masculin sera consacré au Seigneur.* Ils venaient aussi offrir le sacrifice prescrit par la loi du Seigneur : *un couple de tourterelles ou deux petites colombe*s.

Or, il y avait à Jérusalem un homme appelé Syméon. C'était un homme juste et religieux, qui attendait la **Consolation d'Israël**, et l'**Esprit Saint** était sur lui. Il avait reçu de l'Esprit Saint l'annonce qu'il ne verrait pas la mort avant d'avoir vu le Christ, le Messie du Seigneur. Sous l'action de l'Esprit, Syméon vint au Temple. Au moment où les parents présentaient l'enfant Jésus pour se conformer au rite de la **Loi** qui le concernait, Syméon reçut l'enfant dans ses bras, et il bénit Dieu en disant :

« Maintenant, ô Maître souverain,
tu peux laisser ton serviteur s'en
aller en paix, selon ta parole. Car
mes yeux ont vu le salut que tu
préparais à la face des peuples :
lumière qui se révèle aux nations et
donne gloire à ton peuple Israël. »



Le père et la mère de l'enfant s'étonnaient de ce qui était dit de lui. Syméon les bénit, puis il dit à Marie sa mère : « Voici que cet enfant provoquera la chute et le relèvement de beaucoup en Israël. Il sera **un signe de contradiction** – et toi, ton âme sera traversée d'un glaive – : ainsi seront dévoilées les pensées qui viennent du cœur d'un grand nombre. »

Il y avait aussi une femme prophète, Anne, fille de Phanuel, de la tribu d'Aser. Elle était très avancée en âge ; après sept ans de mariage, demeurée veuve, elle était arrivée à l'âge de 84 ans. Elle ne s'éloignait pas du Temple,

servant Dieu jour et nuit dans le jeûne et la prière. Survenant à cette heure même, elle proclamait les louanges de Dieu et parlait de l'enfant à tous ceux qui attendaient la délivrance de Jérusalem.

Lorsqu'ils eurent achevé tout ce que prescrivait la loi du Seigneur, ils retournèrent en Galilée, dans leur ville de Nazareth. L'enfant, lui, grandissait et se fortifiait, rempli de sagesse, et la grâce de Dieu était sur lui.

Pour éclairer (un peu) le texte...

- **La purification** : après une naissance, la Loi donnée à Moïse par le Seigneur prescrivait un temps de purification (40 jours pour un garçon, 80 jours pour une fille) qui s'achevait par le sacrifice d'une tête de bétail et d'une tourterelle ou, pour les pauvres, de 2 tourterelles ou colombes (cf. Lv 12, 1-8). D'autre part, elle ordonnait aussi que le premier né soit consacré au Seigneur (cf. Ex 13, 2) mais la présentation au Temple n'était pas une obligation.
- Syméon attend la « **Consolation d'Israël** » c'est à dire le temps où Dieu viendra sauver, délivrer son peuple. « Consolez, consolez mon peuple » disait le prophète Isaïe au nom de Dieu (cf. Is 40, 1).
- **Esprit Saint** : il est nommé trois fois dans ce passage, tout comme la **Loi**. On peut noter une étonnante convergence ici : conduits par la Loi vers le Temple, Marie, Joseph et Jésus y rencontrent Syméon qui, de son côté, y a été poussé par l'**Esprit Saint**.
- **Un signe de contradiction** : Jésus est un signe. Il ne s'impose pas, il doit être accueilli librement et, par là même, ce qu'il y a dans les coeurs sera dévoilé.

Question pour entendre la Parole dans ma vie :

Bénir, célébrer Dieu : quelle place faisons-nous à la louange dans notre prière ?



MAINTENANT, Ô SOUVERAIN (*Cté Emmanuel*).

Pour écouter le chant



UNE PRIERE :

Béni sois-tu, ô Père !
Pour la lumière du jour et le soleil qui réchauffe,
pour la pluie et le vent et le torrent qui gronde,
pour les fleurs et tous les animaux du monde,

pour nous avoir faits grands à ton image,
pour avoir mis en nous un cœur qui aime !
Béni sois-tu, ô Père.

Béni sois-tu, ô Fils !
Pour ta venue sur notre terre,
pour ce petit enfant devenu notre frère,
pour les paroles de vie, de pardon et de paix,
pour ton dépouillement, par amour pour chacun de nous,
pour la vie, jaillie à jamais de la mort !
Béni sois-tu, ô Fils !

Béni sois-tu, ô Esprit !
Pour cet élan de confiance qui nous pousse en avant,
pour le souffle qui gonfle nos voiles sur l'océan de notre vie,
pour le feu qui brûle en nous et chasse au loin nos peurs,
pour la paix déposée en nos cœurs comme un trésor,
pour l'audace et le courage de vivre de ton amour !
Béni sois-tu, ô Esprit !

Auteur inconnu

A l'agenda

- **Mercredi 5 février** : réunion de l'Equipe pastorale.
- **Samedi 8 février** : rencontre du parcours catéchèse 2026 – Enfants.



Exceptionnellement, pour cause de panne de chauffage au Centre pastoral, pas de Table d'hôtes jeudi 6 février !

Décès

Madame Laurette CONINX - AUSSEMS (88 ans) est décédée lundi 27 janvier. La liturgie des funérailles sera célébrée lundi 3 février, à 10 h, à l'église Sainte-Marie des Anges.



Contacter l'Unité pastorale

Centre pastoral : rue Buisseret, 1 - Liège
04 252 12 81 & up.bendavroy@gmail.com & bendavroy.be

Soutenir financièrement les activités de nos paroisses ?

Compte : BE49 1430 7515 2671

ASBL Unité pastorale Saint-Benoît aux portes d'Avroy

Pour tout don, petit ou grand, ponctuel ou récurrent, un GRAND MERCI !